

Número suelto, 5 céntimos.
Id. atrasado, 10

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias
Martes 9 de Septiembre de 1919

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

AGRICULTURA REGIONAL

De una Memoria premiada en concurso público por el Consejo Regional de Agricultura y Ganadería de Canarias.

Conviene el abono líquido a las plantaciones en terreno árido, compuesto de excrementos de animales, con un poco de sulfato ferroso y agua. Para los árboles frutales pueden emplearse las siguientes fórmulas de abono por árbol y por año en las tierras silíceo-arcillosas-calcareas:

Abono químico.—Sulfato amónico 20,21=2100 gramos.—Superfosfato de cal 18,20=1500 gramos.—Cloruro potásico 52,53, 800 gramos.—Yeso, 600 gramos.

Abono mixto.—Estiércol, 70 kilogramos.—Superfosfato de cal 18,20=1.530 gramos.—Cloruro potásico 200 gramos.

Breves observaciones sobre el cultivo del naranjo. Este productivo e interesante árbol, es una de las especies que debieran ser propagadas en Canarias, porque su fruto, es un elemento de considerable exportación, como en las provincias de Levante y en alguna de Andalucía. Consideramos oportuno aconsejar su cultivo en mayor escala, con el esmero y diligencia indispensables, para obtener fruto de clase selecta, bien para el consumo, bien para la exportación.

Conocemos de este árbol, 32 variedades de naranjas agrias y 45 de las mejoras, parecidas a la de Mallorca, de fruto grueso, corteza delgada, color amarillo obscuro y pulpa del mismo color.

Su propagación puede efectuarse por semillas.—Acodo, estaca e injerto. Para acelerar la fructificación preférense los tres últimos medios.

Los semilleros exigen un terreno abrigado, profundo y substancioso. Maceradas las semillas en agua, por espacio de dos días, se esparcen sobre el suelo preparado con las labores convenientes y dividido en tiones largos y estrechos, con regueras a los lados. Mantiénesse el suelo constantemente húmedo, para facilitar el brote de las plantillas que aparecen a los 3 o 4 semanas. Cuando alcanzan 25 o 30 centímetros, trasládanse al vivero, desde Febrero a Mayo, en terreno dispuesto como para semillero, conservando sus raíces húmedas y cubiertas en toda su integridad con cepellón.

Formados los hoyos de espacio adecuado a las raíces, llénanse con tierra húmeda, regada hasta que forme barro, después de colocados los naranjos. Cuando comienzan a brotar, se añade el abono a corta distancia de las raíces y en un perímetro determinado. Los riegos, cavas y escardas practícase a turno regular. Se emplean ngertos de escudete a ojo velado desde que el naranjo entra en savia hasta Junio, o de ojo dormido desde Julio a Septiembre, adelantando estas fechas 15 o 20 días, si el tiempo se presenta favorable. Se utilizan desde Abril, los escudetes de chupones del centro del árbol, y los escudetes de sáva de Junio del año anterior; aplicádoles a los sitios prominentes del tronco, atados con hilaza. Transcurridos 20 días, se corta el vástago, estando verde el escudete, y si está seco, síplase de nuevo. La distancia de la plantación a los injertos deberá ser de 40 a 50 centímetros, para los naranjos de poca altura y mayor para los de tronco elevado; colocados en líneas los naranjos hacia la base de los camellones, ríéganse por el lado opuesto. Se aplana el terreno a medida que se desarrollan las plantillas y se escarda con frecuencia.

el *Aphis auranti*; *Kermes auranti*, *coccus citri*; *Metilaspis florescens*. La *serpeta* y el *piojo rojo* que atacan también a los naranjos de Canarias, pueden combatirse por el procedimiento pueto en práctica en la región valenciana, que es el más eficaz, y consiste en cubrir los naranjos con una tela especial impermeable a los gases, y fumigarlos con ácido cianhídrico, el cual ofrece la ventaja sobre cualquier otra substancia insecticida, de actuar sobre toda la superficie del árbol y destefir también las larvas.

Siendo el cultivo del naranjo uno de los más exigentes en materias fertilizantes para que un árbol produzca 150 a 200 kilogramos de fruto, será preciso proporcionarle, según las indicaciones del análisis.—Nitrógeno 500 gramos.—Acido fosfórico 600.—Potasa 500 gramos. Estos principios pueden ser suministrados al vegetal por los estiércoles descompuestos, complementados con sangre seca, guano de pescado etc., según convengan unos u otros a la distinta naturaleza del suelo. En las tierras muy calcáreas producen buenos resultados el nitrato de sosa; los superfosfatos; cloruro y sulfato de potasa, y los estiércoles poco hechos. En los suelos calizos y pobres en materia orgánica, convienen los estiércoles, sulfato amónico, fosfatos, escorias y cenizas vegetales.

Las Palmas. José Simón

Problemas ingleses

La cuestión irlandesa

Los problemas sometidos a la resolución del Gobierno de la Gran Bretaña, muchos de los cuales se hallaban aplazados a causa de la labor de la Conferencia de la Paz, son tan numerosos como importantes.

En breve tendrá que someter al Parlamento el asunto de la intervención de las minas, preconizada por la Comisión investigadora de la industria carbonera.

La Dirección de las Industrias de transportes está a punto de transformar, creándose en su lugar una Administración central dirigida por el Gobierno.

Los industriales y comerciantes ingleses reclaman una declaración inmediata del Gobierno sobre la política que se propone seguir.

Además, tiene que poner en práctica inmediatamente los proyectos de construcción de numerosas casas, cuya necesidad se deja sentir con urgencia, como lo demuestran las insistentes y ya inaplazables reclamaciones en la opinión, alarmada por la falta de viviendas, que es causante de la elevación de los alquileres. El Gobierno desea edificar miles de casas en todas las ciudades de la Gran Bretaña, en plazo brevísimo, no sólo con el propósito de resolver el conflicto de los alquileres, sino también para proporcionar ocupación a muchos obreros y favorecer la fabricación de materiales de construcción.

Igualmente, habrá de resolver la cuestión de las indemnizaciones por falta de trabajo, bien por la abolición o la reducción, que muchos individuos de la Cámara de los Comunes han reclamado.

La cuestión de Irlanda continúa en el orden del día, y a cada momento ofrece nuevas complicaciones, por los distintos puntos de vista que el desarrollo de las nuevas ideas sobre la gobernación de los pueblos ha ido presentando.

La última fase se halla contenida en un artículo de «The Times», en que manifiesta que existe la firme convicción entre muchas personas bien informadas en Irlanda de que el partido de los Sinn Féin abandonaría sin ninguna dificultad el pensamiento de convertir aquel país en una República independiente, a cambio de que se le reconociera como «Dominion Home Rule» (Estado gobernado por sí mismo), a la manera del Canadá, Australia o el Africa del Sur. De este modo, Irlanda podría mantener un ejército y una marina propios, sin romper por ello los lazos que le unen a Inglaterra, aunque esos lazos fuesen muy ligeros.

En este caso, Irlanda poseería la completa intervención en sus costumbres propias, sin más obligaciones que un convenio previo, que sin dificultad podría establecerse, respecto a la parte de deuda de guerra que le correspondiera satisfacer. En consecuencia, salvo en una particularidad, sería virtualmente independiente.

los Estatutos de los Dominios que la democracia británica será lenta en conferir a Irlanda en el presente tiempo. Hay riesgos que el pueblo inglés se opona a correr. Cualquiera de los poderes que se concedieran, otorgando a Irlanda una forma de gobierno, resultarían inútiles, porque los utilizaría seguramente onseguidacomopañana, para hacer saltar una petición mayor.

Las necesidades vitales de la Gran Bretaña, y las condiciones sociales y económicas de las Islas Británicas, impiden dar a Irlanda la completa independencia, con cualquier nombre que se quiera disfrazar. Entre la independencia, de una parte, y la unión legislativa, de otra, es necesario basar un real, y no un nominal compromiso.

EL RECUERDO

Para el sabio genealogista y cronista titular de Puerto de la Cruz don Francisco P. Montes de Oca García.

«Tú, oh Recuerdo, has surgido del fondo de mi vida en mis noches de insomnio, en mis noches de honda tormenta espiritual. Tú me has acompañado en los grises atardeceres erocadores de mi tormentosa existencia solitaria. Tú me traes brisas de las «lejanías azuladas» de mi vida; lejanías imposibles que yo he amado en silencio, que yo he adorado de rodillas en medio de mis tristes y muertas soledades nostálgicas, en medio de este inmenso y desolado arenal, lejanías que ya quizá han muerto para siempre, dejando el alma sola y triste, como cuando el sol se retira en un crepúsculo y deja al alma muda del paisaje envuelta en sombras dolorosas...

Tú, oh recuerdo, estás presente en estos instantes en que yo te invocó y por eso quiero cantarte, porque te siento latir en lo íntimo de mi alma.

El recuerdo es una corona fumera que ofrendan las almas sobre la tumba de lo pasado. Es como viajera golondrina que nos trae noticias de tierras lejanas muy lejanas. Los recuerdos son las ruinas espirituales que todas las almas tristes y pensativas llevamos en lo profundo de nuestro ser. Los recuerdos son muchas veces flujos marchitados, amarillentos hojias que caen del corazón en los grises atardeceres otoñales del alma.

El recuerdo surge a veces como una visión de luz y amor, como obra inculada, de cincosel puros; pero otras alzasos altivo como aterradora estatua que se erigiera al remordimiento. Una dedicatoria halagadora es un recuerdo que amamos porque es manifestación de cariño, de amabilidad o admiración. Todos los románticos guardan una urna de flores lacias, de papeles eróticos, de fotografías simpáticas, de rizos sedosos: la urna de los recuerdos.

Hay recuerdos que llevan impreso el sello de la inmortalidad. Todos los hombres-cumbres han dejado este linaje de recuerdos: un libro, un cuadro, un mundo descubierta, una estatua, un invento. Son recuerdos-creaciones.

Las almas-caridades han dejado también su recuerdo: el bien. El Profeta de Galilea dejó el único recuerdo vital: la Eucaristía. Las almas miserables han dejado igualmente su recuerdo: el escándalo. Son recuerdos que guarda la historia, pero para lanzar sobre sus autores la maldición del género humano. Para el criminal el recuerdo de sus crímenes en su terrible soledad es una tortura sin nombre. Los recuerdos del aborrecer, de la mañana de la vida, son dulces, consoladores y carifiosos, porque han caído incógnitos del fango, porque son obra del alma cuando era toda luz; mas los del mediocidad de la vida son tristes, porque se han manchado en el lodo, porque han pasado por el pantano de la vida. El recuerdo es el pábulo del corazón humano. Hay recuerdos que producen en el corazón el efecto de una puñalada, empero hay otros, que causan en el alma la bella sensación de una suave caricia.

Hay en el fondo del corazón humano un recuerdo que nunca fenese, que es inmortal: el primer ambeleso juvenil. Muchas veces el recuerdo es algo de nuestra propia vida, algo de nuestro ser; por eso lo idolatramos tanto.

Sobre el solitario y desolado cementerio de mi vida yérguese el pantecón del recuerdo.

Silvio de Portinari.
Puerto Cruz, 4-9-1919.

SE VENDE unamesa de Ministro y un estante para libros con caja de caudales; ambos muebles de caoba maciza. Razón: Numanés, 29, de 1 a 5.

De economía doméstica

La cocina moderna

Una de las cosas que más preocupan a la verdadera mujer de su casa es la disposición y el arreglo de la cocina. Pasaron, felizmente, aquellos tiempos en que el lugar destinado a la preparación de los manjares caseros era un rincón obscuro, de paredes ennegrecidas por el humo y piso de manchados y agrietados ladrillos.

Nada más absurdo ni más antihigiénico. La cocina debe ser amplia y alegre; sus paredes conviene que estén pintadas de blanco, o mejor aún, recubiertas de azulejos. El suelo, de ladrillos rojos y amarillos o de mosaicos.

En cuanto a los muebles, lo mejor es que sean pocos, pero prácticos, de modo que puedan contener los cacharros necesarios. Lo primero que debe cuidarse es de tener un fogón de hierro con barras de metal, sostenido por pies que lo separen del suelo y permitan una esculpulosa limpieza. Los armatostes de ladrillo y yeso que aún se instalan en algunas casas debieran estar prohibidos por las autoridades sanitarias, pues en ellos se escondan innumerables insectos, con peligro para la salud de los habitantes de estas casas.

Toda cocina bien provista contiene dos armarios con puertas, para la loza y los frascos; dos mesas, una grande y otra pequeña, para colocar la junta a la hornilla o donde hiciera falta, y unas cuantas sillas o taburetes de madera de fácil aseó. Resultan muy útiles, por lo prácticos, los muebles con cajones, especie de armarios, en los que encaja a maravilla todo el «menaje» de una cocina, y recubiertos de una piedra de mármol o un trozo de cristal con un pequeño borde, sobre la que pueden trabajarse las pastas sin necesidad de utilizar las tablas de madera que hasta aquí hemos venido usando, y que, bien pensado, resultan poco sanas.

Con las instalaciones modernas, la cocina, lejos de ser un lugar molesto y desagradable, se convertirá en una de las habitaciones más gratas y alegres de las casas; en ella deberán de pasar largas horas las dueñas de hogar, pues de su vigilancia y cuidado depende el que los alimentos que en ella se condimentan y preparan pres ten vigor y salud a toda la familia.

J. de O.

Consejos útiles

Para conservar la mauteca en verano, no hay nada tan eficaz como un botijo, en el que se abre un agujero capaz para pasar por él una cuchar y sacar la mantequilla, y cuya agua debe cambiarse todas las noches.

Para evitar que el agua en donde se fríegan los platos se llene de grasa, conviene pasar por éstos un papel antes de echarlos en el fregadero.

De este modo se evita el tener que mudar el agua con excesiva frecuencia.

Los vasos no deben lavarse con jabón; con un poco de sal sosa diluida en agua caliente quedan muy limpios y transparentes.

“DIDON”

Pruebelo Vd.

Los restos de Power

Nuestro colega Las Canarias, de Madrid, reproduce, en uno de sus últimos números, el artículo titulado «Los restos de Power» que, firmado por nuestro compañero Justo Regalado, publicó recientemente GACETA DE TENERIFE.

Recordarán los lectores que aquel escrito tenía por objeto interesar el inmediato traslado, desde Madrid, a esta Capital, de los restos de nuestro paisano el genial autor de los «Cantos Canarios».

A continuación del artículo de nuestro compañero pone el colega el siguiente comentario:

«Eso publicó un colega tinerfeño. Vayan unas líneas por nuestra cuenta. Muchos años se habló del traslado de esos preciados restos; pero se decía que no se encontraban. Entonces, nuestro propietario don Ricardo Ruiz Benítez de Lugo, dedicó su atención a ello, y lo halló, y lo escribió, y se agitó el asunto en la forma de siempre... después, nada. ¡Estáis engañando a las cenizas de un muerto ilustre, que es el colmo del engaño!»

Información del Extranjero

Esperando al cardenal Mercier en París

Se preparan diversas solemnidades de carácter religioso con motivo de la próxima llegada del cardenal Mercier, a quien los parisenses preparan un recibimiento grandioso, como tributo de admiración a la conducta que durante todo el transcurso de la guerra observó el cardenal.

Monseñor Mercier será recibido por el presidente Poincaré, y se hos pedará en la residencia del cardenal Amette.

Detención de bolcheviques españoles.—Disolución del Parlamento

Ha sido detenido en Lisboa, a bordo del vapor Olandia, Sabino Sacramento, que en unión de ocho españoles, fué expulsado de Buenos Aires, por estar acusados todos ellos de profesar ideas bolchevistas.

La situación en Alemania

La idea defendida por el partido democrata alemán de proponer al mariscal von Hindenburg para presidente de la república alemana, ha sido acogida con bastante reserva y recelo por la Prensa adicta a los demás partidos políticos.

Impera la opinión de que esta idea no es realizable, primera y principalmen e porque el propio mariscal no estaría probablemente dispuesto a aceptar tal cargo.

Navios extraídos del fondo del mar

Numerosos navios hundidos cerca de las costas fueron extraídos durante la guerra, y los artículos de valor de otros varios fueron sacados de la superficie por los buzos.

De este modo se han retirado ya del «Laurentico» 50 millones de francos en lingotes de oro.

Según «The Daily Chronicle», las operaciones de salvamento resanuda das por el Almirantazgo británico en las costas del Reino Unido y del extranjero han permitido hasta ahora salvar 440 navios y recuperar más de 1.000 millones.

Un donativo de China para las regiones devastadas

El Rey de Bélgica ha recibido en audiencia a M. Lon Tseng Tsung, ministro de Negocios Extranjeros de China y delegado de su nación en la Conferencia de París.

El diplomático chino entregó al Soberano un donativo de 50.000 francos de parte del presidente de la República, para la reconstrucción de las provincias belgas devastadas.

La repatriación de prisioneros alemanes

Se han dado las órdenes para la repatriación de los prisioneros alemanes internados en la Gran Bretaña y Francia.

El primer grupo de mil, abandonó ya a Francia, siendo esta cifra la mayor que Alemania puede recibir a diario, según disposiciones tomadas por sus autoridades.

Inglaterra, por su parte, puede despachar a unos tres mil diariamente desde Francia; esta cifra podría aumentarse hasta seis mil, si las autoridades alemanas facilitasen trenes.

La repatriación de prisioneros desde Inglaterra depende de los navios que envía Alemania, según estipula el Tratado de Paz. Tan pronto como Alemania envíe barcos, la repatriación dará comienzo.

Las tropas yanquis en Siberia

El ministro de la Guerra americana, Mr. Baker ha anunciado a la Comisión que retirará rápidamente de Siberia las tropas americanas, las cuales tal vez sean reemplazadas por voluntarios.

Se desea alquilar por largo tiempo

de la población o en el Barrio de los Hoteles debiendo tener por lo menos 4 dormitorios. Informos: Calle Marina, 47.—Teléfono, 529.

Junta de Subsistencias

Para hoy está convocada la Junta provincial de Subsistencias. En esta reunión se dará cuenta de la distribución dada al trigo procedente del vapor «Donostia».

El Vaticano y las Misiones católicas alemanas

Documentos oficiales

«Il Osservatore Romano» publica algunos documentos relativos a la misión que ha desempeñado monseñor Correti en lo referente a las propiedades de las Misiones católicas alemanas.

El art. 438 del Tratado fué modificado en el sentido de que los Gobiernos aliados y asociados pondrán las referidas propiedades de las Misiones bajo la vigilancia de Consejos de administración nombrados por los Gobiernos, y compuestos por personas que tengan creencias religiosas.

Los Gobiernos aliados y asociados continúan ejerciendo un completo control en lo referente a que las personas que dirijan las Misiones han de salvaguardar los intereses de éstas.

«Il Osservatore» añade que Mr. Balfour, en nombre de la Conferencia entregó a monseñor Correti una declaración, que fué también objeto de una nota diplomática por parte de todas las potencias que tienen relaciones diplomáticas con el Vaticano.

La declaración estipula que los ma datarios darán una interpretación lo más amplia posible, a los términos en que se halla concebido el art. 22, garantizando la libertad de conciencia.

A este efecto, en el acuerdo se estipulará que todas las misioneros deberán ser autorizados para ejercer libremente su ministerio y para conservar sus escuelas y demás instituciones, reconociéndoles el derecho de adquirir y conservar propiedades de toda especie.

En el caso de que sea necesario transferir las propiedades de las Misiones alemanas a la Comisión de fideicomisarios, cuando las Misiones dependan de la Santa Sede, serán puestas a disposición de personas debidamente autorizadas, pertenecientes a la religión católica romana.

Por otra parte, en el caso de que sea necesario ejercer el control, se ejercerá éste después de haber consultado debidamente a las autoridades religiosas interesadas.

Información de Las Palmas

Solución de las huelgas de tabaqueiros y carpinteros.

Ha quedado solucionada totalmente la huelga que sostenían los obreros de ambos sexos de la fábrica de tabacos de don Eufemiano Fuentes.

En la Delegación del Gobierno se celebraron dos entrevistas entre dicho patrono y los delegados obreros llegando a una fórmula de concordia.

El señor Fuentes aceptó las peticiones de los obreros, de aumentos de jornales y precios de vitolas, excepto en las denominadas «brevas» corrientes y «bouquet molde», en las cuales los delegados del gremio aceptaron los precios de elaboración que proponían los fabricantes.

Resuelto en esta forma el conflicto, reanudaron los obreros su labor.

También ha quedado solucionada la huelga parcial de carpinteros en los talleres de Hijos de don Julio Talavera.

Este industrial admitió al trabajo al peón, y los otros dos operarios despedidos han sido colocados en otros talleres.

Con esto cesa la amenaza de los patronos carpinteros de declarar el «lockout».

Los carreros

El gremio de obreros carreros han pedido a sus patronos aumento de salarios.

El tranvía choca con el coche del general.

Días pasados, por la mañana, chocó con el coche de este Gobierno Militar, el vagón núm. 5 del tranvía eléctrico conducido por el motorista Esteban Ramírez.

Al descombar el coche la calle de Constantino, se encontró con el tranvía, no pudiendo evitar el choque el motorista, por las malas condiciones de los frenos. Al chocar con el tranvía el coche del General, este vehículo fué a dar con una tartana que se hallaba parada delante del establecimiento de calzado de don Miguel Hernández, siendo tal el golpe, que las lanzas y el caballo de la tartana se introdujeron por el escape de dicho establecimiento, haciendo aflicos el «ris al y causando algunos otros det riores. El caballo resultó con una herida grave en el pecho.

En el coche viajaban los generales señores Melo y Aranzaz y sus ayudantes.

A los Agricultores y Exportadores

Consultar precios antes de hacer sus pedidos, sobre papeles de madera, periódico y seda, como también maderas para empaquetado de frutos; todos estos materiales son procedentes de las mejores casas de Noruega y Suecia.

Las cotizaciones son las más bajas de esta plaza.

Hernández y Marrero

Santa Cruz de Tenerife

OFICINAS:
San Francisco 32, bajos

COLON

ALMACÉN DE COMESTIBLES

Francisco Pérez

Especialidad en Chacinas de todas clases, G rbanzos de Castilla, Bacalao de Escocia, Galletas finas de las marcas G awford's, Capp y C y Petkfe-rean.—VINOS legítimos del país y los acreditados DE JEREZ, AMONTILLA DO vino España, vinos finos de Montilla LOS MOSILES.—Se expenden al-pargatas caraqueñas.—Chocolatos de las mejores marcas.

Depósito de los JARABES para REFRESCOS marca «LA PERLA» fabricados con artículos de primera calidad y otros muchos artículos

Cruz Verde, 9 (esquina a Imeldo Serís)

Santa Cruz de Tenerife

COLEGIO DE SAN ILDEFONSO

(San Vicente Ferrer 63 y 65)
a cargo de los Hermanos de las Escuelas Cristianas
(Incorporado al Instituto general y técnico de Canarias)

Desde el 25 de Agosto al 25 de Septiembre próximo se dará un curso por las mañanas.

El 1.º de Octubre darán comienzo las clases de Bachillerato, comerciales y primera enseñanza.

Se admiten alumnos internos, medios internos y externos.
Se darán clases de repasos
Para informes su Director.

El señor Molo alcanzó una herida en una pierna y los demás salieron ile-sos.

El carruaje del General quedó des-trozado.

La Empresa del tranvía se ha he-cho cargo de abonar los desperfectos causados y ya han empezado a reparar el escarapate.

Cuestión societaria

En la reunión celebrada por los de-legados de los Gremios obreros de esta ciudad, han resuelto emprender una enérgica campaña en pro del abaratamiento de las subsistencias.

Los duellos de pallebot de esta ma-trícula han acordado en el «Club Santa Catalina» declarar facciosa la agremiación de los marineros y pu-blicar un manifiesto explicando su actitud.

Incendio en la fábrica de cerveza «La Salud»

El Martes a las 3 y 30 de la tarde se produjo un incendio en el pabellón de los hornos de la fábrica de cer-veza «La Salud», situada en la calle de Canalejas, y propiedad del Ingeniero don José Bosch y Sintet.

El fuego se inició a causa del recalentamiento de las calderas, las que instantáneamente quedaron envuel-tas en llamas; estas se propagaron rápidamente al techo y puertas del pabellón.

El fuego extinguióse totalmente a las 5 y 30, quedando casi destruido el pabellón donde se desarrolló el incendio. También quedó hecha cenizas una partida de cebada.

Las pérdidas que se calculan son de consideración.

Robo en la Iglesia de San Lázaro

En las primeras horas de la mañana del lunes se introdujo y escon-dió en la pequeña iglesia de San Lázaro el ratero José Vega (a) Roma-ones, de 14 años de edad.

Después de que el sacerdote dijo la misa que todas las mañanas se acos-tumbra celebrar en la expresada Igle-sia, el ratero, aprovechando el que esta se hallaba desierta, violentó la cerradura del cepillo de las limosnas, apoderándose del dinero que conten-ía.

Luego de cometida la sustracción se dirigió tranquilamente a los patios del Asilo de San Antonio, y le rogó por caridad a la madre Superiora que le diera de comer, porque se hallaba hambriento, complaciéndole aquella de suculenta manera.

Al ser descubierto el robo cometido en la iglesia, se dió cuenta de ello a la guardia municipal, la que se pu-so a la pista del «Romanones», dete-niéndole por la mañana en el preciso momento en que iba a penetrar nue-vamente en la Iglesia de S. Lázaro.

El ratero declaró que solamente se apoderó de diez pesetas, aunque se supone que era mayor la cantidad que contenía el cepillo.

Este pequeño ladrón apesar de tener solamente 14 años de edad, lleva ya cometidos innumerables raterías de toda laya, demostrando siempre una instrucción y un talento para el mal, increíble.

TERMOMETROS CASELLA

de venta en la
FARMACIA DR. SERRA
Santa Cruz de Tenerife

Ecos de Sociedad

Regreso

En el vapor «Ciudad de Cádiz» re-gresará de la Península el Jefe del Cuerpo de Correos don Gabriel Gó-mez Landero.

—Nuevamente destinado a esta Co-mandancia de Administración Militar ha llegado a esta Capital el Capitán de dicha Arma, don Ricardo Fernán-dez de Rota.

—Asimismo, ha regresado de la Península, después de haber pasado algunos meses, al lado de sus padres, el teniente de Caballería don Eizmen-di y de Ulloa.

—Después de haber pasado unos días en esta Capital ha regresado a África, en donde está destinado, el Ca-pitán de Infantería don Arturo Rodrí-guez Ortiz.

—De Güítimar ha regresado a la ve-tina Ciudad de la Laguna, nuestro estimado amigo don Tomás de la Guardia, acompañado de su señora esposa.

Pasando unos días

En esta localidad se encuentran pa-sando unos días don Diego de Arroyo y González de Chaves y su señora esposa, de la Villa de la Orotava.

Estudiante

En el vapor «Montserrat» ha em-barcado para Barcelona el joven don Manuel Villanta y García Pallazar, que marcha con el propósito de se-guir en dicha ciudad condal, la ca-rrera de medicina.

De viaje

Próximamente embarcará para la Península nuestro querido amigo, el Párroco de la Concepción, don Fran-cisco Herráiz Malo.

—Para Barcelona ha embarcado el señor don Crispulo Gotarredona.

—Asimismo ha embarcado con di-rección a Segovia para continuar sus estudios el joven Alferez de Ingenie-ros don Fernando Z rolo.

Mejoría

Se encuentra mejor de la enferme-dad que padece la señora doña Matil-de Córdoba, esposa de don Félix Cla-verie.

De temporada

Se encuentra, actualmente en esta localidad, la señora doña Gracia Kock de Gómez Landero en compañía de sus hijas Gracita y María Luisa.

Artista distinguido

De paso para la Península se halla entre nosotros el distinguido pintor gome-ro don José Aguiar, el que mar-cha a Madrid con objeto de hacer una exposición de sus obras.

Deseamos un buen éxito al joven artista.

De veraneo

En el Hotel Aguerre de la vecina ciudad se encuentra pasando una tem-porada el señor don Ignacio Llaena y Monteverde.

Bienvenida

Ha regresado de Colombia en donde reside, con objeto de pasar unos meses en la casa de sus padres, el joven don Alfonso G. de Ara.

Reunión

A causa de celebrarse el próximo viernes la Fiesta de los Menceyes, organizada por el Ateneo de la Lagu-na y que se verificará en aquel Te-a-tro Leal, se suspenderá ese día la fiesta que todos los viernes acostumbra a celebrar el Club Tinerfeño en los sa-lones de dicha sociedad.

Enfermo

Bastante mejorado de sus padeci-mientos ha regresado de las Cañadas el joven don Tomás Escorihuella.

Misa de requiem

Hoy a las ocho de la mañana se cantará solemne misa de requiem por el alma de la que en vida fué virtu-osa señora doña Nicolasa Cabrera.

Reiteramos a sus familiares nuestro sentido pésame.

BALOMPIÉ

Resultó bastante interesante la partida de balompié efectuada ante-ayer tarde en el campo de deportes de la Sociedad «Ileño Sporting Club», entre los primeros equipos «Castro» y «Palerna», ambos de esta Ci-pital.

Correspondió la victoria al «Cas-tro», que logró apuntarse 1 tanto a su favor contra 0 del «Palerna».

Damos la enhorabuena a dichos equipos por el buen orden con que se celebró el encuentro, especialmente a los vencedores.

Información local

Según telegrama recibido en el Gobierno civil del Delegado del Gobierno en Lanzarote, ayer des-embarcaron en el puerto de Arre-cife los ocho naufragos del vapor griego «Stylam» que juntamente con los 17 ya desembarcados for-man la dotación completa de aquel buque.

Dichos ocho naufragos llegaron de Cabo Juby en el balandro «San Rafael».

Todos gozan de buen estado de salud, habiendo sido sometidos a la vigilancia sanitaria.

S. M. el Rey don Alfonso XIII ha designado al Gobernador civil don Vicente de Castro y Matos, para que le represente en los actos re-ligiosos que se verificarán en la Laguna con motivo de la festivi-dad del Snto. Cristo.

La B... de París

Gran almacén y manufatura de calzado de lujo y todas clases

En esta acreditada Casa se acaba de recibir un inmenso surtido en calzado de lujo para caballero horma villarejo.

Ultimos modelos en zapatos de color para la presente tem-porada.

Joaquín Cola Sabater

SAN FRANCISCO, 12

Frente a la Iglesia

Molinos harineros de «El Faro»

Nuevamente se ha abierto al público el molino harinero de «EL FARO», situado en la calle de Porlier, esquina a Castro, haciéndose toda clase de mo-lendas, incluso de raciones para ganado.

No olvidarse: Porlier, esquina a Castro.

NUESTRA INFORMACION

De la Agencia Prensa Asociada

PEININSULA

Reunión

Madrid, 6-24.

Esta tarde se reunió la co-misión de Hacienda.

Se desconocen los acuerdos que hayan tomado pues se los ha reservado.

Las plantillas de Hacienda

Los subalternos de Hacia-nda han pedido la implantación de las plantillas del Sr. La Cierva.

Recomiendan la disciplina

Sus compañeros de esta Cor-te han escrito a provincias re-comendando a los funcionarios de Hacienda la mayor disci-plina.

El paro

El paro entre los obreros del ramo de construcción de Bar-celona es completo.

Inhibición

El Alcalde de dicha Capital se ha inhibido del conflicto de los marinos mercantes.

Regreso

Madrid, 8-19'30.

Han llegado a esta Corte los Ministros señores Bugallal y Corderón.

La concentración conservadora

El Ministro de la Goberna-ción, señor Burgos, ha decla-rado que la concentración con-servadora está hecha ya con el Gobierno actual.

La dirección de la misma la tomará el señor Dato tan pron-to el estado de su salud se lo permita.

El lock out

El mismo Ministro nos ha

Notas militares

Licenciamiento

Con objeto de facilitar el aloja-miento de los individuos del cupo de instrucción, llamados en 22 de Agosto último, se dispone por real orden circular de la misma fecha que por los jefes de cuerpos se pro-ceda al licenciamiento de 10 hom-bres por compañía, escuadrón o batería, siempre que las circuns-tancias lo permitan y el tiempo de duración de aquella; debiendo fa-cilitarse esta licencia a los que no la hallan disfrutado en el presente año por el tiempo de un mes, con objeto de que este beneficio alcan-ce al mayor número de individuos.

Licencia matrimonial

Se ha concedido real licencia al sargento del Regimiento de Infan-tería del Ferrol núm 65, don Fran-cisco Mifsut Sassó para contraer matrimonio con la señorita Adela-da Miranda Rodríguez.

Residencia

Por Real orden se concede al teniente de la Reserva Territorial de Canarias don Alvaro Maldona-do Sánchez para residir en Almé-ria, en concepto de disponible.

Destinos

Don Tomás Montoya Fernández archivero segundo, ascendido de la Capitanía General de Canarias a la de la sexta región.

—Don Luis García Jiménez, archivero tercero de la Comandancia General de Ceuta a la Capita-nía General de Canarias.

—D. Baldomero Martínez Sán-chez Alborno, alferez, de las ofi-cinas de Intendencia de Tenerife, a la Comandancia de tropas de In-tendencia de Melilla.

De Hacienda

Libramientos

En esta delegación de Hacienda se hallan al pago los libramientos ex-pedidos a favor de los siguientes se-ñores:

Don Mariano de la Roca, don Juan Cerón, don Rafael P. S. Pinedo, don Agustín C. Daroca, don José López, don Manuel Cambreleng, don José M.º Díaz, don Manuel Sansón, don Leopoldo Casado, señor Tesorero de Hacienda, don Cirio Frago, don Jo-sé Díaz Suárez, don Eduardo Cham-pín, don Arturo López, don Eduardo Targuis, señor Gobernador civil, se-ñor Secretario de la Junta de Subsistencias, señor Secretario de la Junta de Subsistencias de Santa Cruz de la Palma, Idem de la de Gomera, Idem de la de Fuerteventura, Idem de la de Valverde, Idem de la de Arrecife, don Ramón Cañadas, don Pedro J. de las Casas, don Adolfo Encinoso, don Antonio Ramírez, don Horacio Pérez, don Miguel Arteaga, don Juan Cabre-ra Martín, don Angel Delgado, don Amado Zurita, don Francisco del Junco, don Fernando Bethencourt, don Antonio Cabrera de las Cas-as, don José M.º Frago, don Francisco La-Roche, don Enrique Ascanio, don Ricardo Alcalde, don Alfredo Bonnet y don Ernesto Zamorano.

AUDIENCIA

Señalamiento para hoy:
Juzgado de Orotava.—Contra Sixto González Suárez, por hurto.

El Juzgado de la Laguna instru-ye sumarios por los hechos si-guientes:

Sustracción de un becerro a Fran-cisco García Arteaga, cuyo ani-mal se encuentra en poder de Francisco Negrín Arbetó.

Sustracción de seis piezas de tela y otros efectos a Francisco Her-nández.

NOTICIAS

Han sido creadas en Santa Brígida dos escuelas mixtas: una en Sabante-jo y otra en Lugarejo.

Según leemos, dentro de breve tiempo visitará estas islas el poeta español Francisco Vilespeña, que desde hace dos años se encuentra en América y ahora regresa a España.

Un dilema. Tratándose de hacer un regalo que agrade y nos cueste barato se devanan los sesos muchas personas innecesariamente. Si se trata de un caballero, nada más agra-dable que un regalo de media docena de botellas de Manzanilla CONCHITA que lo apreciará mucho y si es una dama un hermoso ramo de flores y unas botellitas de Crema de Cacao, o Crema de Roso, de Paz Varela.

Con motivo del gran número de Tranvías que se pondrán en circula-ción los días 14 21 y 28. se hará el servicio sin hora fija, y se suprimirá el Tranvía de los diez minutos en los tres días festivos.

Seccion religiosa

Santos de hoy, día 9

San Gorgonio.

Santos de mañana día 10

San Nicolás de Tolentino, ermitaño.

CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz.—Misa cantada a las 9 con novena a la Virgen de los Remedios.

Parroquia de San Francisco.—Misa rezada a las 9 y media.

Iglesia del Pilar.—Misa rezadas a las 8 y media, a las 8 y a las 9. A las 8 y cuarto de la noche exposición del Santísimo Sacramento, Visita, el rosario y letanía rezados, bendición y reserva de S. D. M., terminando la Hora Santa de este día.

Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media.

Capilla de las Religiosas de la Asun-ción.—Misa rezada a las 9 y media; a las 5 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de las Siervas de María.—Mi-sa rezada a las 6 y media.

Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa sa rezada a las 6 y media.

Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada de 5 y media a 6, a intención de las personas que la deseen.

La misa y oficios divinos de mañana son de San Nicolás de Tolentino, con rito doble color blanco.

BARBERIA

Se desea comprar una. Informarán en esta Imprenta.

SE ALQUILAN dos habitaciones amuebladas para caballero sol. Para informes calle del Pilar n.º 41

SE VENDEN catres de hierro y plata-nos.—Sto. Domingo 2.

Trapos se compran en La Librería y Tipografía Católica.

SE VENDE una fina bajo riego con es-tanque y atrejos, propias para platanos y con pasto para animales, situada en Tahodio.

También se venden una huerta de un tercio de fanegada con agua y también propia para platanos.

Para informes Teobaldo Power 10, antes Pilar.

dicho que el martes cesará el lock-out que en Barcelona le tienen declarado los patronos a los obreros.

Manifestación obrera

Se ha celebrado en la ciudad condal una manifestación obre-ra, reinando gran tranquilidad.

La concurrencia fué nume-rosa.

Una comisión hizo entrega de las conclusiones del acto a al Subsecretario de la Presi-dencia, al que expuso la necesi-dad de que se implante la jornada de ocho horas.

La manifestación se disolvió dentro del mayor orden.

El sepelio del jefe de la Policía de Barcelona

Ha tenido lugar en la ciu-dad condal el sepelio del jefe de la Policía señor Bravo Por-tillo, constituyendo el mismo una verdadera manifestación de duelo, a la que se asociaron multitud de militares y paisa-nos.

El duelo fué presidido por un hijo del finado.

Al trabajo

El martes será reanudado el trabajo en algunas fábricas de Barcelona.

Traslado

En breve serán trasladados varios funcionarios públicos catalanes.

El conflicto de los panaderos

La Federación Obrera de Oviedo y otras sociedades tam-bien obreras celebrarán ma-ñana una reunión al objeto de tratar sobre la resolución del conflicto de los panaderos.

Notas marítimas

El «Reina Victoria»

Ayer tarde llegó procedente de Sevilla y Cádiz el correo español «Reina Victoria».

Dejó carga general y 23 pasaje-ros.

Anoche salió para Las Palmas.

Frutos

Con cargamento de frutos del país llegó ayer por la mañana el vapor «Mariposa», procedente del Puerto de la Cruz.

«DIDON»

Si lo prueba repetirá.

Casa de Socorro

Ayer fueron asistidas en este be-néfico establecimiento las perso-nas siguientes:

Ramón Santaclara Abreu, de 4 años, de una herida incisa como de 1 centímetro situada en la región parpebral superior derecha que solamente interesaba la piel y tejido celular; casual y leve.

Gloria Muñoz, de 6 años de una herida incisa como de unos dos centímetros que solo interesaba la piel, en la región metatarsiana del pié izquierdo; casual y leve,